

HOMELIE POUR LE DIMANCHE DE PENTECÔTE  
P. Jean -- La Réunion, 12 Juin 2011

Essayons d'expliquer un peu le sens de cette très grande fête. Mais avant de parler de ce que l'Esprit Saint peut nous apporter, il convient tout d'abord de Le contempler à l'intérieur du Mystère de la Sainte Trinité, ce qu'Il est en Lui-même par rapport au Père et au fils, et nous comprendrons mieux ce qu'Il peut nous apporter et nous donner.

La clé du mystère de la Sainte Trinité est dans une révélation de l'Apôtre Saint Jean qui nous dit : « Dieu est Amour ». L'amour est l'être même de Dieu. C'est parce que Dieu est amour, qu'il ne peut pas être une seule hypostase, une seule personne. Il faut être plusieurs pour s'aimer, c'est pourquoi Il est trois hypostases : Père, Fils est Saint Esprit qui s'aiment d'un amour si total et si parfait qu'Il est un seul Etre. Et parce que justement la plupart des gens ne comprennent pas la distinction entre l'être et les hypostases, ils s'imaginent que les chrétiens croient en trois dieux, comme si trois hypostases c'étaient trois êtres. Non, il n'y a en Dieu qu'un seul être, qu'un seul amour, qu'une seule volonté, qu'une seule lumière, qu'une seule sagesse, le Dieu parfaitement Un. Le centre d'unité de ces trois personnes est le Père, car le Seigneur Jésus nous dit Lui-même qu' « Il est sorti de sein du Père » et Il nous dit Lui-même du Saint Esprit qu' « Il procède du Père ». C'est parce que le Fils est, de toute éternité, engendré par le Père et que le Saint Esprit est, de toute éternité, procédant du Père, qu'Il est un seul Dieu Amour.

Ce Saint Esprit qui procède du Père est tout d'abord le prophète Isaïe qui nous le révèle, ensuite Jean Baptiste, et ensuite le Christ Lui-même le jour de Son baptême. Ce Saint Esprit qui procède du Père repose dans le Fils. Ce Saint Esprit qui procède du Père habite le Fils, c'est pourquoi le Fils peut nous le donner.

Maintenant nous pouvons entrevoir pourquoi le Fils de Dieu s'est fait homme. Il s'est fait homme pour apporter aux hommes le Saint Esprit qui repose en Lui et « faire participer les hommes à la nature de Dieu », la phrase est de Saint Pierre, faire participer les hommes à l'amour de Dieu. C'est justement ce Saint Esprit envoyé par le Christ, mais procédant du Père qui nous met en communion avec le Dieu Amour, et nous fait entrer dans la famille trinitaire, faisant de nous des fils par adoption, nous unissant au Fils Unique afin que, nous aussi devenus fils de Dieu, nous entrions dans le circuit merveilleux de l'Amour trinitaire.

Nous pouvons comprendre maintenant, combien nous avons besoin du Saint Esprit. A quoi servirait-il d'entendre le Christ nous dire « Aimez-vous les uns les autres », si l'Amour de Dieu n'est pas dans notre cœur ? A quoi servirait-il d'adorer en mots la Sainte Trinité, si le Saint Esprit ne mettait pas dans notre cœur le don de dire à Dieu « Abba-Père » ?

Oui, il faut contempler la Trinité. Essayons d'être un peu désintéressés, de ne pas avoir simplement Dieu là, pour nous rendre service et pour faire nos désirs, voire même nos caprices. Sachons adorer Dieu parce qu'Il est amour, parce qu'Il est Père, parce qu'Il est Fils, parce qu'il est Saint Esprit, et découvrir qu'Il nous aime, qui que nous soyons, quelque soit notre passé ; Lui qui a accueilli le fils prodigue, avant même que le fils prodigue n'ose Lui dire : « Prends-moi comme un de tes serviteurs », qui le tenait serré dans ses bras, alors qu'il avait abandonné le père et qu'il avait gaspillé la fortune du père avec des prostituées ; et pourtant le fait tuer le veau gras pour lui et se réjouit de son retour.

Dieu aime chacun de nous d'un amour infini. L'amour appelle l'amour. Quand nous découvrons que Dieu nous aime, nous commençons à aimer Dieu et c'est le signe que le Saint Esprit commence à entrer dans nos cœurs, à nous transformer pour nous mettre en communication, en contact avec Dieu. Le Christ est venu pour nous donner Dieu en la personne du Saint Esprit, pour nous ré-unir avec Dieu, Père, Fils et Saint Esprit.

Pendant cette Liturgie divine de Pentecôte, de tout notre cœur, de toute notre âme, nous allons lui demander de renouveler en nous ce Saint Esprit dont nous avons reçu les prémices au moment de notre chrismation, juste après notre baptême. Rappelez-vous que Séraphim de Sarov disait que le but de la vie c'est l'acquisition du Saint Esprit.

Demandons alors au Père de nous donner son Saint Esprit .